



"Oncología con engranaje dupont"



"CON OJO DE MUJER"

M^a EUGENIA BUENO PASTOR

CIERRO los ojos y recuerdo las Moruchas en nuestro Campo Charro con las primeras lluvias y, cuando los abro, descubro un pasillo agitado y nervioso.

Este ojo que observa, reflexiona esta mañana de otoño sobre la suerte que tenemos los usuarios de esta centenaria ciudad universitaria.

No es la primera vez que desde aquí valoramos los esfuerzos por potenciar los propios recursos. Esta vez queremos reconocer el esfuerzo que desde 1984 el Dr. D. Juan Jesús Cruz Hernández, catedrático de esta nuestra Universidad, jefe y fundador del Servicio de Oncología Médica del Hospital

Clinico Universitario y presidente de la Sociedad Española de Oncología Médica (S.E.O.M.), ha hecho para que nuestra ciudad tenga un servicio de oncología envidiado por otras muchas ciudades.

Él forma parte de esa generación de profesionales que, habiendo estudiado en las aulas charras, tuvieron que formarse fuera de sus fronteras. Gracias a él, especializarse en Oncología en nuestra Universidad es una realidad desde hace años. Aunque hoy hablamos de él y del Servicio de Oncología, hay otros muchos servicios con igual trayectoria que hacen de Salamanca y su Universidad un punto de encuentro.

Sé que él es un luchador y que junto con

Y las instituciones deberían pensar que una enfermedad con tan alta demanda social necesita apoyos especiales para poder dar respuesta a esa "desgraciadamente" elevada protesta

su equipo, hacen malabares por traer a Salamanca recursos necesarios para poner a este servicio en un lugar de referencia. Tienen como máxima unificar la investigación clínica y la básica, porque sólo de su interacción (de la investigación y de la realidad vital) se obtienen resultados mucho más ajustados a las necesidades del día a día. Pero realmente su éxito está en el equipo que ha formado. Dirigir una planta y un hospital de día donde los profesionales que la forman actúan como los antiguos médicos griegos, remedando el cuerpo y el alma, sin olvidar jamás que lo que tienen entre las manos es una enfermedad compleja, dura y difícil.

Funcionan como la tecnología Dupont, con la exactitud de las piezas bien encajadas. Tienen el hándicap de que el cáncer es una enfermedad que se ha triplicado, cuadruplicado,... en los últimos años.

Y las instituciones deberían pensar que una enfermedad con tan alta demanda social, necesita apoyos especiales para poder dar respuesta a esa "desgraciadamente" elevada demanda.

Enhorabuena por maximizar los recursos de Salamanca en tiempos de "nada" y por el equipo de profesionales: médicos, enfermeras, asistentes sanitarios, servicios generales, ... que trabajan, como decía Lope, "todos a una".